

COFRADIA DEL SEÑOR ATADO A LA COLUMNA

SEMANA SANTA 1969

LA FLAGELACION DE JESUCRISTO

Nuestra Cofradía se denomina "Cofradía de Jesús Atado a la Columna". Opino que debería mejor llamarse "de Jesús Azotado a la Columna", porque ciertamente el suplicio no era atar sino azotar o flagelar, que de ambas maneras se puede decir.

La flagelación no era, de por sí, una manera de acabar con la vida del reo; sino una tortura previa a la ejecución del mismo.

Esto en el mundo romano, según nos lo cuentan Tito Livio, Cicerón, etc.

Así como la ejecución se realizaba en lugar alejado del tribunal que sentenciaba la pena de muerte, la flagelación, por el contrario, se aplicaba en la misma sala del tribunal.

Generalmente era atado el reo a una columna del mismo atrio donde se celebraba el juicio; y se colocaban las manos y brazos en alto, por encima de la cabeza, para que los verdugos pudieran tener más "campo" libre a su horrorosa tarea.

El instrumento del suplicio era el látigo —en latín, flagrum...; de ahí proviene la palabra "flagelación"—, constituido por un mango de madera, corto, al que iban clavadas unas cuerdas, de esparto, cáñamo y aun cuero, a cuyas extremidades se adosaban unas bolitas de plomo o huesecillos de cordero ("tabas" les llamamos nosotros).

El número de azotes entre los judíos era de cuarenta; si bien, para evitar el peligro de pasarse, se reducían a treinta y nueve.

Entre los romanos, sin embargo, se dejaba al albedrío del tribunal y sólo estaba vedado que el reo muriera en el suplicio, y así le quedaran fuerzas para llevar el patíbulo, o travesera de la cruz, si en ésta había de morir.

Apliquemos "in mente" estas consideraciones a Jesús nuestro Salvador, y sacaremos frutos de compasión y amor.

COFRADIA DEL SEÑOR ATADO A LA COLUMNA

Fundada en 1940 y filial de la Hermandad de la Sangre de Cristo

JUNTA DE GOBIERNO

CONSILIARIO

Rvdo. D. Fernando Fuster

HERMANO MAYOR

Francisco Bentué Sauras

HERMANO TENIENTE

Vicente Nerín Rami

HERMANO SECRETARIO

José Barrau Rubio

HERMANO TESORERO

Jesús Ferriz Lamana

HERMANO CONTADOR

Gerardo Juste Lorén

HERMANOS VOCALES

Manuel Pedraza Prades

Mariano Jorda Monzón

Carlos Arruga Carrillo

Rvdo. Hno.

Director Colegio Corazonistas

Sin intentar hacer un guión del apartado "ruegos y preguntas del Capítulo General a celebrar el día 9 de Marzo, sí es nuestro deseo, el dar a conocer o recordar algunos asuntos que por su novedad o importancia lo merecen.

El Excmo. Sr Arzobispo, ha autorizado (en página central se reproduce fotocopia del original) la sección Hermanas de hábito. Adjuntamos en cada programa tres boletines de inscripción, a fin de que sean cumplimentados por aquellas que siendo actualmente Hermanas espirituales deseen participar ya desde este año con Hábito en los actos en que está prescrito este. Si sobran boletines rogamos los utilicen en inscribir a un nuevo Hermano(a) y si faltan con mucho gusto les enviaremos los necesarios llamando a los Teléfonos 23 60 55 (tardes) (Secretario) ó 22 15 83 (Tesorero).

El nuevo Hábito es sensiblemente igual que el de los Hermanos, sin más distintivo que un trazo de color rojo en la bocamanga. Es IMPRESCINDIBLE que con él se utilice zapato plano negro y medias del mismo color. A petición del sastre encargado de confeccionar estos hábitos rogamos la mayor brevedad en solicitarlos, dado lo avanzado de la fecha, pues el diseño aprobado obra en su poder.

Hacemos la advertencia de que al igual que los Hermanos, todas las hermanas de Hábito deberán portar "Hacha" del modelo actual en vigor.

Se convocó un concurso literario, que por premura de tiempo, restringido este primer año a los Cofrades alumnos del Colegio de los Hermanos Corazonistas publicando el artículo seleccionado y premiado en este programa.

El próximo año 1.970, se pondrá en conocimiento de todos los Hermanos y Hermanas las bases y tema propuesto para este concurso, mediante circular en el mes de Enero, con el ruego y deseo de que todos participen.

Una vez más recordamos que se debe asistir perfectamente equipado (pilas bombilla, etc.) a los desfiles procesionales, los que esperamos que este año revistan una mayor brillantez por el aumento del número en la Sección de tambores y el de Hermanos de Hábito.

Como todos los años aquellos que deseen enviar flores para adorno de nuestro "Paso", pueden hacerlo el día de Jueves Santo y hasta las cinco de la tarde del Viernes Santo a los siguientes establecimientos: Bombonera Oro, Coso, 48 y Jesús Férriz, D. Jaime I, 9, Confiteria.

Un año más renovamos nuestro agradecimiento a todos aquellos que de una u otra forma colaboran al auge de nuestra querida Cofradia, y expresamos nuestro deseo de que la asistencia al próximo Capitulo General, el 9 de Marzo sea verdaderamente "masiva".

ARZOBISPADO DE ZARAGOZA

Zaragoza a 12 de febrero de 1.969.

De conformidad con el informe favorable emitido por el M.I.Sr. Presidente de la Comisión Diocesana de Eiturgia, Música y Arte Sacro, venimos en aprobar y aprobamos el diseño que Nos ha presentado la Junta de Gobierno de la Cofradía de Jesús Atado a la Columna, en esta ciudad, para uso de la Sección de Hermanas de la misma Cofradía.

Lo acuerda y firma Su Excia. Rvdma., el Arzobispo, mi Señor, de que certifico.

Por mandado de Su Excia, Avdma, el Arzobispo mi Señor:

Jeunus de ver ligra, Canciller

Reg. fol. 87 número 1021 .-

DIA 9 DE MARZO - DOMINGO

FIESTA PRINCIPAL DE LA COFRADIA

A las nueve de la mañana, en el Altar Mayor de la iglesia parroquial de Santiago, Misa de Cumplimiento Pascual para los Hermanos Cofrades, oficiada por nuestro Consiliario, ocupando la Sagrada Cátedra el Rvdo. P D. Juan María Barceló (R. Teatíno), a continuación se procederá a la bendición e imposición de hábitos a los nuevos Hermanos

A las once de la mañana, Capítulo General ordinario, que se celebrará en el salón de actos del Colegio Hnos. Corazonistas (P° de la Mina, 4), con arreglo al siguiente orden del día.

Lectura del Acta del Capítulo anterior.

Estado de cuentas.

Renovación de cargos

Normas para el próximo desfile procesional.

Ruegos y preguntas.

Como en años anteriores serán obseguiados los asistentes con un vino español.

A los cultos de la Fiesta principal, quedan especialmente invitadas las familias de los Hermanos y los simpatizantes de la Cofradía.

DIA 3 DE ABRIL - JUEVES SANTO

A las once de la noche, esta Cofradía con su paso titular, partirá procesionalmente desde la iglesia de San Cayetano por el siguiente itinerario:

Plaza San Cayetano, Manifestación, Plaza de Ntra. Sra del Pilar, Plaza La Seo, Arco del Dean, San Vicente de Paúl, Mayor, Plaza de la Magdalena, Coso, La Cadena, Heroismo, Cantín y Gamboa, Pozo, Palomar, Plaza San Agustín, Arcadas, Coso, San Jorge, Méndez Núñez, Alfonso, Manifestación y San Cayetano, en cuya iglesia quedará depositado el paso.

En este Solemne Via-Crucis público predicarán los Rvdos. Sres. D. Juan María Barceló y D. Emilio Escobedo en las siguientes estaciones:

Introducción (Plaza de La Seo) - Tercera estación (Plaza de la Magdalena) Septima estación (c Heroismo) - Novena estación (c/ Palomar)

DIA 4 DE ABRIL - VIERNES SANTO

Por la tarde de este día, los Hermanos deberán estar en la calle de Manifestación, con media hora de antelación a la salida de la procesión del Santo Entierro

EL SEÑOR ATADO A LA COLUMNA

Silencio, en la oscura y fría iglesia del pueblo, la Imagen esperaba la hora de la procesión. La antigua Imagen del Cristo, tallada en negra madera, tenía las manos atadas a una columna de mármol.

Las muñecas le sangraban y la reseca cuerda le clavaba su férreo seno de esparto, haciéndole las heridas aún más profundas. Estaba magistralmente lograda, se notaban las moraduras que el artista había querido imprimir en todo su tórax y rostro. Sangraban la nariz y la boca..., el suelo estaba goteado de sangre reluciente. Tenía la espalda destrozada, el rostro casi desfigurado, pero los golpes y latigazos no habían podido quitar de su rostro el perdón y la misericordia del Hombre-Dios. Todo esto invitaba a la oración.

Me sacó de mis meditaciones el sonido lejano de un clarín. La puerta se abrió y varios encapuchados entraron para llevarse la Imagen, que descansaba en un carro.

El Cristo se movía inseguro sobre el traqueteante vehículo, por las fervorosas callejas de la villa. Los descansos de los tambores dejaban oir las oraciones de los vecinos. Los cofrades tocaban con tanto ímpetu y ruido que sangraban las manos. En todo el pueblo el ruido era ensordecedor. Era como una gigantesca voz de la conciencia, que fustigaba cruelmente al alma pecadora. Algunas mujeres se contenían, las más, lloraban. El paso del Cristo era como un puñal que rasgaba los velos de los ojos e incitaba al recogimiento. Después de la Semana, la Imagen volverá a reposar al oscuro rincón de la fría iglesia; hace frío: en el suelo hay varias gotas de sangre...

E. González Paules

NUESTROS

DIFUNTOS

HERMANOS:

Raimundo Balet Viñas Agustín Goser del Frasno Luis Agreda Domingo José del l'Hostelerie Romero José Martín Campo Juan Garrido López Virgilio López Delatas Francisco Falcón Delatas Franciscisco Falcón Alfambra Joaquin Pastor Ferrer Angel Gracia Sanz Emilio López Jeréz Vicente Barrachina Alonso Raimundo Gracia Gimeno Pedro Navarro Barástegui Nicasio Sanz Salamanca Enrique Pelavo Mur Federico Sarvisé Castro Julián Jaime Aina Jesús Royo Abós Leonardo García Sáinz José Bueno Gimeno Carlos Sahún Valera José Calvo Sasot Rafael Ginés Basilio Abós García

Fermin Pueyo Gascón Mariano Sancho Morana José María Liñán y Marín Antonio Bentué Sauras Mariano Gavara Ceamanos José Bellido Baile José de Liñán Téllez Claudio Martí Ejarque Pascual Esponera Andrés José Gavara Blanco Ricardo Soria Fando José María Monserrat Pano Ignacio Pano Pérez Magin Vigo Joaquin Mariñosa Hervera Ramón Murillo Vicente Estella Sánchez Antonio Rio Ballarín Alfonso Herrero Lobera

HERMANAS:

Julia Maluenda de Royo María Canut Jaime de Sarvisé Francisca Sesé Toda

Por estos nuestros hermanos y hermanas que descansaron en Cristo, se aplicará una misa en la iglesia de Santiago, el domingo día 23 de Marzo, a las 12 de la mañana

